

# RETROSPECTIVAS

Este año, la estampa retrospectiva que resulta obligada en "OARSO", se contrae a estas cuatro fotografías en las que aparece un buen número de los entonces "mukitzus" renterianos.

Seguramente muchos de ellos ni tan siquiera recordarán la existencia de las fotos, y se llevarán la gran sorpresa al reconocerse hoy, hombres hechos y derechos, en la "personalidad" que tenían —¡ay!— hace treinta años o más.

Este tipo de documentos es de los que a todos nos gusta guardar, porque nos recuerdan tiempos felices, pero inexplicablemente suelen perderse por los cajones y desaparecen; y justamente algún que otro cuidadoso consigue conservarlos. A algunos de estos hemos de agradecer su publicación, y que de esta forma los recobren muchos que los perdieron; y sobre todo, quisiéramos dar pie para rememorar anécdotas y sucesos de entonces, mientras se desgranaban una a una las caras de los chavales: "Mira, este es fulano, ¿te acuerdas?, murió en la guerra; y de este ¿qué fue?: vivía en la calle Viteri...", y así hasta pasar revista completa de quienes fueron nuestros compañeros y de los que, gracias a Dios, aun siguen siéndolo.

Desearíamos haber acertado, y que la publicación de estos viejos y descoloridos clichés sea motivo de satisfacción para quienes en ellos están representados.



Alumnos de la clase que dirigía D. Miguel Irastorza en las Escuelas Viteri, el año 1930.



Alumnos de «Las rosas», nombre popular del colegio de D.º Rosa Esnaola, en el año 1927.



Alumnos del Colegio del Sagrado Corazón en 1932. La foto está obtenida en Telleri-alde el día del patrón del Colegio, cuando subíamos a comer pasteles.



Los comulgantes del año 1930, en el atrio de la parroquia.